
 

 

 

 

■進路講演会概要 

 １３日に３年生を対象とした進路講演会が行われまし

た。駿台予備校から講師の先生をお招きし、最新の入試

情報を踏まえて、これからの受験に向けての心構え等に

ついて講演していただきました。主に３年生を対象とし

た話ではありますが、１・２年生や保護者の方にとって

も参考になる情報もありますので、講演のポイントをま

とめてみました。ぜひご家庭での話題にしてほしいと思

います。 

 

●講演「現役合格に向けて」 

・受験人口と入学定員の変化から 

  選ばなければ誰でも大学には入れる時代。そのな

かで、入りやすい大学でなく難関大を目指す意味 

 ①同じように努力して入ってきた集まり、仲間の存

在（前女の環境と同じ） 

 ②学ぶ環境の違い（日本を動かしている教授、教え

ているレベルも違えば卒業後の行き先も違う） 

→大学全入時代だからこそ難関大を目指す価値があ

る（安易な大学選びは危険） 

 

・１年後には新課程入試に 

  一番不安なのは保護者の方かもしれません（ニ

ュース等で「大変だ」というイメージを刷り込ま

れている可能性）。実は今回の課程の変更はそんな

に大袈裟なものではない（それほど不利にはなら

ない）。浪人生への経過措置もある。それよりは、

弱気になってランクを下げることで激化する競争

に巻き込まれるほうが心配。 

 →ハートを強く持って、自らチャンスを放棄しな

いことが大切 

 

・共通テストのスケジュールから 

  共通テスト時にピークを迎えられるように逆算

して計画を立てる。共通テスト後の自己採点から国

公立大出願まで 10日ほど。この 10日間で出願と

私大の準備をしないといけない。 

 →共テでうまくいけばすぐ想定通りの対策に着手。 

  想定外の点数となると新たな受験校探しに時間                  

  をとられ不利な状況に陥る 

 

 

 

 

 

・国公立大の受験にあたり 

 ①後期日程もしっかり出願しておく 

  →実際の受験倍率は思いのほか低い（受かった    

   ら行く、という人しか受けない） 

 ②地方国公立大にも魅力は大きい 

   学費、環境、多様な価値観をもつ学生 

 

・私大のさまざまな入試方式 

 ①一般入試、共通テスト利用方式、全学部入試 

  入りやすさは「一般」「全学」「共テ」の順 

  →確実に合格が欲しければ一般で勝負 

 ②ｗｅｂ出願の注意 

  →意外に手間がかかる。大学ごとにさまざまな

方式がありそこで間違えると日程まで変わっ

てしまう（余裕をもって手続きを）。 

 ③試験日、発表日、手続き締め切り日を確認 

  →上手に選ばないと余計なお金を払うことにな

る（受験カレンダーをつくる）。 

 

・2024年度入試のトピックス（変更点） 

 ①女子枠拡大の動き 

   東工大（４学院）、東京理科大（３学部）、お

茶の水女子大（共創工学部新設）など 

 ②データサイエンス系学部の新設 

   宇都宮大・データサイエンス経営 

   千葉大・情報データサイエンス 

  ※ただし、新設学部（学科）には受験生が集中

する傾向あり（昨年度の一橋データサイエン

スなど）。新設後数年経過した学部（学科）の

ほうが落ち着いてくることが多い。 

 

・入試に強いタイプ→満遍なくとれるタイプ 

  ①得意科目を複数持っていても、１教科でも苦

手がある生徒（ＡＡＣ型） 

  ②ずば抜けた得意科目はないが、全て満遍なく

とれる生徒（ＢＢＢ型） 

  ※合格率は、①＜②である。 

  →夏休みの最優先テーマは「苦手科目の克服」 

  「60点を 70点に上げるより、40点を 50点

に上げるほうが簡単！」 
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・模擬試験の成績表の見方１ 

 「一番注目するのは苦手科目（分野）」 

 ①全国（校内）平均と比べ点数が低いのはどこか 

 ②とれない原因は実力不足か時間配分の問題か 

 ③そこをどれだけ上げれば１ランク上がるのか 

 →優先的に学習すべき分野（短期目標）が明確に 

※「採点講評」をしっかり読むことで復習のポイント

がつかめるようになる。 

 

・模擬試験の成績表の見方２ 

 「判定に振り回されない」 

  A判定でも２割程度は落ちる（過信できない） 

  C 判定でも半分以上は合格している（Chance） 

  D判定でも最後まで諦めず挑戦した生徒の 45％ 

  が合格している 

 →行きたい大学があるなら諦めずに貫くことが大

事（それがあるから頑張れる） 

 

・現役生は試験の当日まで伸びる 

  頑張っても伸びない（目に見える成果として現れ

ない）時期（＝スランプ）は誰にでもある。 

 →何回か繰り返していくうちに明確な成果として

現れるものです 

 ※伸び続けるためのポイント 

  ①不得意科目（分野）をなくす 

  ②自分で限界を決めない 

  ③学校の授業を最後まで大切にする  

 

■卒業生からのメッセージ５（続編） 

 前回のメッセージの後半です。在校生に向けてのエ

ールと大学の紹介についてです。 

慶應義塾大学経済学部１年 Kさん 

③在校生（１年／２年／３年）に向けてのエール 

人生で一度しかない高校生活。勉強も頑張ってほ

しいけど、JKライフを楽しむことも忘れないでくだ

さい！ 

受験生の皆さんの中で、とうとう受験生になっち

ゃった、やばい、どうしよう、なんて思っている人

は気を負いすぎないでほしいと思います。私自身が

気を負いすぎて精神的に苦しくなってしまったの

で、プレッシャーはあると思いますが、もっとリラ

ックスしていいんだよと伝えたいです。今やるべき

ことを常に明確にして、でも時には自分の好きなこ

とをやる時間も設けてみるというようにメリハリを

つけて生活することが大切だと思います。それに加

え、体調管理もとても大事です。体調を崩して自分

のやりたいことができなくなるのは逆に精神的負担

になってしまうので、特に夜遅くまで勉強しないと

いう事を念頭に置いてほしいなと思います。 

④大学紹介 

慶應は内部進学者も多いので、内部の子怖いな、

なんてイメージを持っている方もいるかもしれませ

んが、実際はそうではなく、みんなフレンドリー

で、先輩方もとても優しいです！また、自分の専攻

に限らず、様々な学問を学べるため、まだ将来のこ

とが決まっていないという人も自分の興味のある授

業を取ることが可能です。(文系でも科学の授業を取

れたり、理系でも歴史の授業を取れたりします！）

慶應生の中には、資格取得のために努力している人

やサークルに情熱を注いでいる人、各国からの留学

生など日々刺激をもらえる仲間たちがたくさんいま

す。そして慶應は就職にも強く、卒業後も同窓会組

織である「三田会」の会員になるため、職場でも縦

横の繋がりが強いという点も魅力的です。 

慶應について知りたい、キャンパスに足を運んで

みたいという方がいれば、お話ししたり、案内でき

ることを楽しみにしているので、気軽に先生方に声

を掛けてもらえばと思います！ 

 


